

Vorschlag

gemäß der Geschäftsordnung

Bündnis 90/DIE GRÜNEN, Fraktion

Nr.: **A 18/0721-01**

Status: öffentlich

Datum: 06.09.2018

Sachstand Aufbau Wlan in der Innenstadt und im ÖPNV

Vorschlag Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Beratungsfolge

<u>Status</u>	<u>Datum</u>	<u>Gremium</u>
Ö	25.09.2018	Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Mobilität

Vorschlag:

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen schlägt die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt „Sachstand Aufbau Wlan in der Innenstadt und im ÖPNV“ vor.

Sie bittet Verwaltung und Ruhrbahn diesbezüglich um einen Bericht über den Stand der Dinge sowie der weiteren Planungen beim Ausbau der Innenstadt und der öffentlichen Verkehrsmittel mit (freiem) Wlan. Dabei soll u.a. auf folgende Fragestellungen eingegangen werden:

- Gibt es eine feste Vereinbarung mit den Freifunker*innen und/oder Dritten über den Ausbau von (freiem) Wlan in der Innenstadt? Wenn ja, mit welchem Inhalt und welcher Finanzausstattung?
- In welchem Umfang hat die Verwaltung den Freifunker*innen Finanzmittel oder Infrastruktur wie z.B. Router zur Verfügung gestellt, um Wlan in der Innenstadt aufzubauen?
- Gibt es einen regelmäßigen Austausch zwischen Verwaltung und Freifunker*innen über deren Aktivitäten zum Aufbau von Wlan in der Innenstadt?
- Welche Fachabteilung der Verwaltung koordiniert den Aufbau von Wlan in der Innenstadt?
- Welche Gründe sieht die Verwaltung für den schleppenden Ausbau von Wlan in der Innenstadt?
- Wie sieht das Ausbauprogramm für Wlan der Ruhrbahn in zeitlichem und quantitativem Umfang (differenziert nach Standart- und Gelenkbus) aus?

- Plant die Ruhrbahn den Einsatz der Busse mit Wlan auf allen Kursen von bestimmten Linien oder wie bisher abwechselnd fast auf dem gesamten Streckennetz?
- Haben Verwaltung oder Ruhrbahn Einfluss auf die anderen Verkehrsunternehmen (StOAG, Rheinbahn, BVR) oder Subunternehmer*innen, in Mülheim Fahrzeuge mit Wlan einzusetzen?
- Liegen der Verwaltung oder der Ruhrbahn Informationen über zukünftige Wlan-Angebote dieser Unternehmen in Mülheim vor?
- Ist sichergestellt, dass bei allen aktuellen und zukünftigen Bestellungen von Bussen, Straßenbahnen und Stadtbahnfahrzeugen die notwendige Infrastruktur für Wlan gleich mit eingebaut wird?

Begründung:

Nach Pressemeldungen der letzten Wochen beklagte die Citymanagerin bei einem Innenstadtrundgang mit der SPD-Fraktion, dass der Aufbau von freiem Wlan im Stadtzentrum nicht weit vorankomme und die Freifunker*innen ihre diesbezüglichen Aktivitäten deutlich zurückgefahren hätten.

Ferner kündigt die Ruhrbahn für 2019 einen Ausbau von Wlan in ihren Bussen an.

Tim Giesbert
Fraktionssprecher